
Le  futur  gymnase  Alice
Milliat
Depuis la démolition du gymnase Pierre de Coubertin en 2018,
le manque d’équipements sportifs se fait largement ressentir
dans notre Ville. Un gymnase sert à toutes les tranches d’âges
de  la  population.  Aussi  bien  aux  élèves  des
établissements scolaires de la commune, qu’à la communauté
sportive ou encore à nos seniors qui pratiquent, de plus en
plus, le sport pour se maintenir en forme. Pour réaliser cet
équipement,  la  Municipalité  s’est  fixée  des  objectifs
ambitieux  :  la  performance  énergétique,  l’utilisation  de
matériaux biosourcés et l’accessibilité à tous avec le label
“Accessibilité-  Handi-Sport“.  L’équipe  de  conception,  de
réalisation et de fonctionnement a été choisie fin mars et les
travaux devraient débuter au dernier trimestre de l’année.

Le schéma des équipements sportifs de la ville s’appuie sur un
complexe  sportif  capable  d’accueillir  des  compétitions
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nationale et régionale et 2 gymnases de proximité. Avec ce
nouvel équipement moderne, situé dans un lieu de la Ville où
l’habitation est dense et où sont situés écoles, collège et
lycée, le maillage est désormais complet. Cet équipement sera

un  3e  gymnase  de  proximité  et  d’entraînement.  Toutes  les
activités sportives qui étaient pratiquées dans le gymnase
Coubertin  avaient  dû  être  réparties  ailleurs  après  sa
démolition, et pas toujours dans les meilleures conditions.
Nous avons interrogé toutes les associations sportives lors
d’une large concertation et nous avons trouvé un équilibre
entre les contraintes des clubs et nos propres contraintes de
sobriété et de coûts de construction. Le coût de construction
d’un tel équipement n’est pas neutre pour une commune. C’est
pourquoi il a été décidé de se mettre à la recherche d’un
maximum de subventions. La Ville bénéficiera de 1 461 975€ du
Conseil  Départemental  et  de  732  703€  de  la  Communauté
d’agglomération  Paris-Saclay.  Nous  attendons  aussi  la
confirmation de 500 000€ de l’Etat, de 200 000€ de la Région
Île-de-France et de 100 000€ de l’Agence Nationale du Sport.
C’est le premier équipement d’importance qui sortira de terre
car  il  impacte  toutes  les  tranches  d’âges  et  plusieurs
domaines d’activité. 

Lors de l’élaboration de notre programme électoral, il a été
décidé de prévoir la réalisation de 3 équipements importants :
un gymnase, un centre culturel et une école. Les 2 premiers
compensent  la  destruction  sous  le  mandat  précédent  du

gymnase Coubertin et de la MJC. Le 3e reprend le projet qui
avait été abandonné par l’équipe précédente, de procéder à la
construction d’une nouvelle école en remplacement de l’école
du  Centre  devenue  vétuste.  Ces  projets,  que  nous  savions
ambitieux, ont été compliqués par la crise du COVI puis par la
crise économique découlant de la conjoncture internationale.
Malgré ces écueils qui nous ont pénalisés dans la temporalité
de  leur  mise  en  œuvre,  et  l’augmentation  du  coût  de
réalisation  initialement  prévu,  ces  trois  projets  sont



aujourd’hui sur les rails. Le gymnase, qui bénéficie à tous
les âges et dont le manque est cruellement ressenti par les
associations  et  par  les  utilisateurs  scolaires,  sera  le
premier  équipement  à  sortir  de  terre  avenue  du  Parc,  en
contrebas du plateau d’évolution attenant à l’école maternelle
du  Château.  À  ce  jour,  le  groupement  en  charge  de  sa
réalisation a été désigné dans le cadre d’un marché global de
performance, pour lequel nous avons fixé des objectifs de
sobriété en matière de consommation énergétique. Des études et
des concertations avec le utilisateurs nous ont permis de
définir un cahier des charges quant aux besoins.

C’est  ainsi  que  cet  équipement  se  verra  doté  d’une  salle
multisports, d’un dojo, d’une salle de danse, d’un atelier
vélo et d’un mur d’escalade.

Futur  gymnase  Alice  Milliat  :
l’ambition de l’exemplarité 

Un gymnase performant
La réalisation du gymnase Alice Milliat traduit la volonté
exigeante  d’améliorer  la  performance  énergétique  des
équipements publics sur la ville. Ce gymnase sera à la pointe
dans ce domaine puisque le projet retenu atteint le niveau de
norme RE 2020 sans en avoir l’obligation. La norme RT 2012
définit  les  exigences  minimales  en  matière  de  performance
énergétique  pour  les  bâtiments  neufs.  Or,  notre  nouveau



gymnase devrait permettre de diminuer de 40 % la consommation
d’énergie.  C’est  aussi  bien  pour  la  planète  que  pour  les
finances de la ville, avec une économie estimée à 8000 € par
an. Par ailleurs, cet équipement sportif avec une ossature
totalement en bois le rendant immédiatement performant (norme
E3-C1).

Un gymnase pour tous
L’exemplarité de ce projet se traduit aussi dans un autre
domaine,  celui  de  l’accessibilité.  Engagée  pour  une  ville
inclusive, la Municipalité a souhaité un équipement sportif
accessible à tous. Le gymnase Alice Milliat pourra accueillir
les actions des clubs sportifs et institutions de la ville en
faveur de l’inclusion par le sport. Ce nouveau gymnase sera
donc totalement adapté aux personnes à mobilité réduite et
bénéficiera du Label Accessibilité.

Un équipement attendu
Le nouveau gymnase va permettre d’augmenter le nombre de cours
pour recevoir nos adhérents dans de meilleures conditions.



Un nouveau mur d’escalade
Entre la construction récente d’un mur d’escalade en extérieur
au complexe sportif Jesse – Owens et le retour d’un mur en
intérieur, d’une hauteur de 8,70 m, dans ce nouveau gymnase,
la Section d’Escalade de Chilly-Mazarin va pouvoir enfin de
nouveau se pratiquer par tous les temps.

Une grande salle multisports
Ce nouveau plateau sportif offrira des dimensions adaptées à
la pratique d’une grande diversité de pratiques sportives avec
des dimensions
de 28 m x 15m et de 9m de hauteur.
Cette salle recevra un large éclairage par les grandes baies
vitrées de
part et d’autre du bâtiment. Elle sera associée à 4 vestiaires
et deux zones
sanitaires.

Un dojo et une salle de danse
Depuis la destruction de la MJC par l’ancienne Municipalité en
2015, la Ville manquait cruellement de salles pour la pratique
sportive et associative de danse. La réalisation de cette
nouvelle salle est une première étape avant la construction du
Centre  culturel,  autre  grand  projet  portée  par  la
municipalité, qui prévoit aussi la réalisation d’autres salles
dédiées à la danse. Les pratiquants de cette activité vont
ainsi  pouvoir  s’épanouir  pleinement  et  dans  un  lieu  aux
normes.




